

Ö F F E N T L I C H E N I E D E R S C H R I F T

**über die Sitzung des Kreisausschusses
(KA/002/2019-2020)**

vom 18.02.2019

**im Sitzungssaal Zugspitze des Landratsamtes, Dienststelle Weilheim, Stainhartstr.
7, III. Stock**

Beginn: 14:00 Uhr

Ende: 17:10 Uhr

Anwesende:

Landrätin:

Andrea Jochner-Weiß

Beschließende Mitglieder:

Michael Asam

Peter Erhard

Dipl.FinW (FH) Klaus Gast

Hans Geisenberger

bis 15:35 Uhr; Ende öffentlicher Teil

Dipl.Ing. (FH) Karl-Heinz Grehl

Albert Hadersbeck

bis 16:45 Uhr; vor TOP NÖ 4

Dipl. Finanzwirt (FH) Bernhard Kamhuber

Richard Kreuzer

Markus Loth

Dipl.Designer (FH) Peter Ostenrieder

1. Stellvertreter:

Robert Goldbrunner

Vertretung für Frau Romana Asam

Manuela Vanni

Vertretung für Herrn Hans Geisenberger ab
nichtöffentlichem Teil um 15:40 Uhr und
bis 17:05 Uhr vor TOP NÖ 6

Schriftführer:

Tobias Krüger

Entschuldigt fehlten:

Beschließende Mitglieder:

Kreisrätin Romana Asam

Wolfgang Taffertshofer

Verwaltung:

OVR Leis, VD Merk, OVR Hetterich, VR Rehbehn, VAFr Niklas, TAng Steinbach, VAng Krüger, AZB Holze

Gäste:

Herr Wittmann und Frau Dr. Krumme (Geschäftsführer und stellv. Geschäftsführerin der Europäischen Metropolregion München e.V.), KR Breil, KRin Vanni, Herr Lenker und Herr Reichhart (StBA)

Presse:

Frau Lindner (Kreisbote), Herr Tauchnitz (Weilheimer Tagblatt)

T A G E S O R D N U N G

Öffentliche Sitzung

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 10.1/193/2019
Kenntnisnahme
3. Maßnahmenkatalog an die Europäische Metropolregion München e.V. (EMM) 10.1/196/2019
Entscheidung
4. Kreisstraße WM 22, Teilausbau Bergstraße Hohenpeißenberg 11/299/2019
Vorberatung
5. Einführung der digitalen Gremienarbeit 10.1/192/2019
Entscheidung
6. Allgemeine Informationen

Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt, die Tagesordnung akzeptiert und das Gremium beschlussfähig.

Öffentliche Sitzung

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnete die öffentliche Sitzung und begrüßte alle anwesenden Kreisräte, Gäste und die Vertreter der Presse.

2. Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Die Kreisräte nahmen von Nachfolgendem Kenntnis:

„In den nichtöffentlichen Sitzungen des Kreisausschusses vom 01.10.2018 und 12.11.2018 wurden folgende Beschlüsse gefasst, die hiermit gemäß § 12 Abs. 3 der Geschäftsordnung des Kreistags des Landkreises Weilheim-Schongau öffentlich bekannt gegeben werden:

Kreisausschuss vom 01.10.2018:

Jahnstraße 3: Nachgenehmigung Verkaufsurkunde

Es erging nachfolgender Beschluss:

1. „Der Kreisausschuss nimmt den Abschluss des Notarvertrages für den Verkauf der Liegenschaft Jahnstraße 3 in 82362 Weilheim zur Kenntnis (Urkunde Nr. 1504/ 2018 des Notariats Hertel, Weilheim).
2. Der Kreisausschuss genehmigt hiermit die notarielle Verkaufsurkunde nach.
3. Der Verkaufserlös ist gemäß Beschluss des Kreisausschusses vom 04.12.2017 im Rahmen der derzeitigen Schul- und sonstigen Baumaßnahmen als Teilfinanzierung zur Begrenzung der Kreditaufnahmen zu nutzen.“

Kreisausschuss vom 12.11.2018:

Einrichtung einer Akutgeriatrie am Krankenhaus Weilheim

Es erging nachfolgender Beschluss:

„Der Kreisausschuss stimmt der Investitionsmaßnahme für die Akutgeriatrie am Krankenhaus Weilheim zu. Die Kreisfinanzverwaltung wird in Umsetzung des Nachtragshaushalts 2018 beauftragt, der Krankenhaus GmbH die Mittel bereitzustellen.“

Mitgliedschaft in der Vereinigung Kommunalen Interessensvertreter von Menschen mit Behinderung in Bayern e.V.; Anpassung des Mitgliedsbeitrags

Es erging nachfolgender Beschluss:

„Der Kreisausschuss beschließt:

1. Der Landkreis Weilheim-Schongau tritt der Vereinigung Kommunalen Interessensvertreter von Menschen mit Behinderung in Bayern e.V. ab 01.01.2019 bei.
2. Der Landkreis trägt mit Wirkung ab dem Haushaltsjahr 2019 den Mitgliedsbeitrag.
3. Die Kreisfinanzverwaltung wird beauftragt die Haushaltsmittel ab dem Haushaltsjahr 2019 im Unterabschnitt 4001 des Kreishaushalts zu veranschlagen.“

3. Maßnahmenkatalog an die Europäische Metropolregion München e.V. (EMM)

Die Vorsitzende begrüßte zum Tagesordnungspunkt Herrn Wittmann (Geschäftsführer der EMM) und Frau Dr. Krumme (stellv. Geschäftsführerin) von der Europäischen Metropolregion München e.V.

Danach ging **Herr Wittmann** auf die einzelnen Punkte des Maßnahmenkataloges, welcher aus der Mitte des Kreisausschusses an die EMM herangetragen wurde, ein und erläuterte die evtl. bereits getroffenen Maßnahmen sowie eine mögliche Umsetzung der Punkte.

Neben der Entstehungsgeschichte der EMM ging er dabei auch insbesondere auf die begrenzten personellen und finanziellen Kapazitäten des Vereins ein.

Auch die Bedeutung der Mitwirkung durch die Mitglieder des Vereins unterstrich Herr Wittmann.

Anschließend wurde kontrovers und ausführlich über die Strukturen und die Arbeit der Metropolregion München sowie die Umsetzung der Punkte diskutiert.

Mehrfach wurde auch eine Neustrukturierung des Vereins angeregt. Zudem wurde ein Gespräch zwischen der Vorsitzenden und den beteiligten Landräten, bezüglich der Erwartungen an die EMM und wie diese umzusetzen sind, angeregt.

Die Vorsitzende stimmte der Durchführung eines Gespräches zu.

Abschließend bedankte sich **Herr Wittmann** für die offene Diskussion und sprach sich dafür aus, miteinander eine Neuaufstellung der Metropolregion anzugehen.

Der Kreisausschuss nahm die Ausführungen des Geschäftsführers der Europäischen Metropolregion München e.V. zum Maßnahmenkatalog zur Kenntnis.

4. Kreisstraße WM 22, Teilausbau Bergstraße Hohenpeißenberg

Die Vorsitzende begrüßte zum Tagesordnungspunkt Herrn Lenker und Herrn Reichhart vom staatlichen Bauamt.

Anschließend erläuterte **Herr Lenker** den Sachverhalt.

Im Anschluss daran erging nachfolgender **einstimmiger** Beschluss:

„Der Kreisausschuss empfiehlt dem Kreistag folgenden Baubeschluss zu fassen:

1. Der Kreistag stimmt einem Teilausbau der Kreisstraße WM 22 (Bergstraße auf den Hohen Peißenberg) einschließlich der Erneuerung der Straßenentwässerung mit einem Investitionsvolumen von 1,4 Mio. EUR grundsätzlich zu.
2. Die Bauplanung und Bauleitung soll unter der Federführung des Staatlichen Bauamts Weilheim erfolgen.
3. Der Kreistag beschließt folgende Finanzierung:
 - 3.1. Im Kreishaushalt 2019 sind für Baumaßnahme bei der Haushaltstelle 6522.9501 Haushaltsmittel von 1 Mio. EUR zu veranschlagen.
 - 3.2. Zusätzlich ist in der Finanzplanung 2020 ein Restbetrag von 400.000 EUR vorzusehen.
 - 3.3. Sollten die in der Finanzplanung 2020 vorgesehenen Ausgaben wegen vorzeitiger Umsetzung bereits im Jahr 2019 kassenwirksam werden, wird den daraus resultierenden überplanmäßigen Ausgaben im Haushaltsjahr 2019 i.S. einer Planabweichung zugestimmt.“

5. Einführung der digitalen Gremienarbeit

VR Rehbehn erläuterte den Sachverhalt und die Funktionsweise des neuen Moduls.

Dabei schlug er auch vor, die Mitglieder des Kreisausschusses als Pilotanwender einzubinden.

Im Anschluss daran erging nachfolgender **einstimmiger** Beschluss:

1. „Der Kreisausschuss stimmt dem Projekt zur Einführung der digitalen Gremienarbeit zu.
2. Der Kreisausschuss nimmt zur Kenntnis, dass die Mitglieder des Kreisausschusses als Pilotanwender eingesetzt werden.“

6. Allgemeine Informationen

Da keine Wortmeldungen vorlagen, beendete **die Vorsitzende** die öffentliche Sitzung.

Andrea Jochner-Weiß
Landrätin

Tobias Krüger
Schriftführer